
 
       

 
 

 

 

 

 

 

 
 

08 de marzo de 2021. 

Oficio DC-CURLA --2021. 

 

 

Master Héctor Díaz 

Comisionado Coordinador a.i. 

Comisión de Control de Gestión UNAH 

Ciudad Universitaria, Tegucigalpa, M.D.C. 

 

 
Estimado Máster Díaz:  

 

 

Para los fines pertinentes, se remite cuadro de acuerdos y resoluciones de reuniones 

sostenidas en el mes de febrero de 2021.  

 

Sin otro particular, me suscribo muy respetuosamente, 

 

 

 

 

Dr. Julio Emilio Lino Ruiz 

Director a.i. UNAH CURLA 

 

 

 

Copia: Archivo  

Año Académico “Bicentenario de Independencia (1821-2021)” 



 
       

 
 

 

 

 

ACUERDOS DE REUNIONES UNAH CURLA 

FEBRERO 2021 
 

No. Fecha de 
emisión 

Resolución Breve descripción del contenido (Acuerdos) 

1 Martes, 02 
de febrero 

de 2021 

Primera reunión de 
Equipo Gestor con el Dr. 
Julio Lino, Director a.i. 

CURLA a partir del 01 de 
febrero de 2021.  

El Dr. Lino, Director a.i. UNAH CURLA, solicita a cada 
miembro del equipo una breve presentación de los aportes 
que desde el lugar de trabajo hace a la Dirección. 
Cada miembro explicó sus funciones y aportes, algunos son: 
Vinculación: Hay 10 proyectos ejecutándose, todos con 
financiamiento externo. En el 2020 se ejecutaron 15 
proyectos en los cuales participaron 72 profesores, la 
Coordinación se encarga de dar seguimiento a la ejecución 
de estos proyectos, negociación con contrapartes, 
seguimiento a acuerdos interinstitucionales, entre otros. 
Recursos Humanos: Conservar información, gestionar los 
permisos y diferentes trámites que requieran los 
empleados. Manejo adecuado de la información ya que 
debe ser muy restringida en algunos de los casos. 
Investigación: Seguimiento a los proyectos en ejecución o 
nuevas propuestas, acompañamiento a los grupos de 
investigación, entre otros.  
El Dr. Lino programará reuniones individuales con cada uno 
de los miembros del Equipo Gestor para conocer a 
profundidad sus avances.  

2 Domingo, 
07 de 

febrero de 
2021 

Visita del Abogado 
Fernando Midence, 

Ministro de Finanzas.  

Se realizó recorrido en instalaciones de interés de UNAH 

CURLA, los lugares visitados son: invernaderos para 

cultivos hidropónicos, avances en proyectos de 

producción e investigación y el laboratorio de cultivo de 

tejidos ubicado en el departamento de Producción 

Vegetal UNAH CURLA. 

 

El Dr. Lino, manifestó que la visita del Abogado Midence 

permite que conozcan el potencial de nuestro centro y 

que puedan brindar apoyo en procesos productivos 

vegetales y de ganado equino, porcino, bovino y caprino, 

esto a nivel institucional, local y regional. Como principal 

autoridad en este centro, está buscando socios 

estratégicos del estado para que apoyen con esta 

iniciativa. También el día sábado 06 de febrero, a través 



 
       

 
 

 

 

 

del Ministro Midence, se le planteó vía telefónica al Señor 

Presidente de la República, Abogado Juan Orlando 

Hernández la iniciativa de convertir esta zona en la 

cuenca del chocolate ya que es productora de cacao. 

Además, que nuestro centro cuenta con las carreras que 

pueden apoyar en el desarrollo de estos potenciales en 

la región. 

 

El abogado Midence manifestó el interés en potenciar la 

producción de esta zona, por lo que realizaron una 

inspección in situ y planifican una reunión de forma 

virtual esta semana con autoridades nacionales. Declaró 

además sobre la visión de producción en el campo con el 

objetivo de fortalecer la cadena agroalimentaria.  

También consideran que la iniciativa de proyecto 

“Cuenca de chocolate” propuesta por el Dr. Lino, es una 

ruta de producción y tema turístico es la ya que tiene un 

gran potencial y es un espacio innovador. 

3 Reunión 23 
de febrero 

de 2021 

Director UNAH CURLA, 
Subdirector Académico, 
Coordinadores de Áreas: 

Humanidades y Artes, 
Ciencias Sociales, 

Ciencias.  

Los jefes de áreas generales presentaron la situación actual 
del área que dirigen, por lo que el Dr. lino les solicitó 
presentar por escrito un informe de máximo 3 páginas. 
El Dr. Lino también les expuso la importancia de desarrollar 
el proyecto “la cuenca de cacao” y les motivó a que 
pusieran sus esfuerzos orientados al desarrollo de la nueva 
oferta académica. 
 

4 Reunión 24 
de febrero 

de 2021 

Director UNAH CURLA, 
Subdirector Académico, 
Jefes de Departamento: 

Ingeniería Agrícola, 
Producción Animal, 
Producción Vegetal, 

Suelos, Coordinador de 
carrera de Ingeniería 

Agronómica  

El Dr. Lino manifiesta la importancia de que los docentes 
atiendan a los estudiantes con la mas alta diligencia, y 
darles el acompañamiento requerido en sus clases en línea, 
También menciona que debió ser suspendido el pilotaje 
que se tenía previsto realizar en este primer periodo 
académico, esto con el objetivo de salvaguardar la vida de 
los estudiantes y docentes por el peligro del virus. Y que 
además el Vicerrector de Orientación y Asuntos 
Estudiantiles dio a conocer en una reunión que aún no hay 
autorización de clases presenciales en la UNAH y en ese 
sentido no podemos exponer a los estudiantes.  
El dr. Lino manifiesta la iniciativa de trabajar en la creación 
de la Facultad de Ciencias Agrarias, de manera que para 
trabajar en eso se debe elegir la carrera técnica en la que se 



 
       

 
 

 

 

 

trabajará arduamente para someter al proceso 
correspondiente y aperturar. Esta facultad, requiere de 3 
escuelas: la escuela de ciencias agronómicas, la escuela de 
ciencias forestales y la escuela de ciencias ambientales de 
la cual aun no tenemos nada. Estas escuelas hay que 
crearlas para luego implementar y así crear la facultad.  
En las limitantes está el factor económico, por lo tanto, se 
debe trabajar con presupuestos aceptables.  
El Dr. Álvarez, coordinador de carrera de Agronomía 
informa que han trabajado con un equipo de docentes, en 
la propuesta de técnico en producción de palma sostenible. 
Sobre las maestrías, han estado en reuniones con la 
Universidad de Mayagüez, Cuba y se ha hablado de la 
maestría en agronomía, la cual tiene varias áreas de 
especialización: fitomejoramiento, química, manejo de 
pastos y forraje, manejo de recursos naturales, otros. 
El Dr. Lino, sugiere que se planifique un técnico en riegos, 
ya que no hay conocimiento de ese tema a nivel de país. 
El ing. Porfirio Galindo se comunicará con posibles aliados 
estratégicos para apoyarse en el tema y escribir la 
propuesta. 
El Ing. Munguía informa que en el 2015 su departamento 
trabajó en un técnico en suelos y que pueden revisar el 
documento y actualizarlo. Sobre programas de maestría, 
informa que el Dr. Febles de la Universidad de Cuba, estuvo 
en nuestro centro regional y trabajó en una propuesta de 
maestría. También informa que hay un equipo que llegará 
y que desde el año pasado esperar poder acondicionar el 
espacio adecuado para instalar este equipo.  
El Dr. Lino le informa que actualmente no hay fondos 
disponibles, sin embargo, hará las gestiones pertinentes 
para apoyar, por lo que le solicita que le envíe la situación 
actual del laboratorio y el estado en que debe estar para 
recibir el equipo. También le sugiere que respecto a las 
maestrías y tecnólogos se reúna con su equipo de trabajo 
para continuar con este trabajo.  
El ing. Salinas menciona que se ha trabajado en el técnico 
en procesamiento de productos cárnicos. 



 
       

 
 

 

 

 

El Dr. Lino expresa que ha conversado con el Dr. Raúl López 
de la DAFT solicitando su apoyo para agilizar y apoyar vía 
virtual los procesos de CURLA.  
El ing. Lobo explica que el técnico en Palma Aceitera va 
avanzado por lo que se le dará el seguimiento con la DAFT. 
El Dr. Lino solicita la información de la Subcomisión de 
Desarrollo curricular que está trabajando en los técnicos, 
también consulta en que maestría se puede empezar a 
trabajar y someterlo a aprobación.  Y solicita que para 
finales de marzo ya se pueda tener avances del técnico en 
palma, técnico en cárnicos, técnico en suelos y darle forma 
a un tecnólogo en riego. El Dr. Lino también manifiesta que 
hay mucho interés en un técnico en propagación de 
plantas.  
También manifiesta la idea de desarrollar el proyecto de la 
cuenca del chocolate. COSUDE apoyará para que este 
proyecto se lleve a cabo, esto posicionaría al CURLA muy 
bien.  
El Ing. Lobo también informa sobre el proyecto “CURLA 
como destino turístico” y también menciona que a través 
de la organización Solidaridad, el Ing. Julio Puerto fue 
capacitado en Holanda para elaborar cacao.  
El dr. Lino solicita que para el final de marzo del presente 
año ya se tenga definido los técnicos y maestría en que se 
trabajará, este trabajo estará bajo la coordinación del Dr. 
Gustavo Álvarez.  
   

 Reunión 25 
de febrero 

de 2021 

Director UNAH CURLA, 
Subdirector Académico, 
Jefes de Departamento: 

Manejo Forestal, 
Silvicultura, industrias 

forestales, Coordinador 
de carrera de Ingeniería 

Forestal 

El Dr. Lino les informa sobre los planes de lograr la Escuela 
de Ciencias Forestales, por lo que es necesario trabajar en 
el rediseño de la maestría en Forestería Comunitaria, el 
rediseño de la carrera de Ingeniería Forestal y la creación 
del técnico en agroforestería. Para este último, ha 
solicitado a la Ingeniero Carolina Sohiet el apoyo para la 
creación del mismo y en el caso de la Maestría, la Ingeniero 
Julie Tom apoyará en el rediseño.  
El Dr. Lino, solicita al Ing. Vindel nombrar otros miembros 
de apoyo. 
La comisión de desarrollo le dará seguimiento a la maestría. 
Julie Tom apoyará en el proceso por ser egresada. El ing. 



 
       

 
 

 

 

 

Vindel se integra por ser de manejo forestal. El ing. Vindel 
nombrará a sus miembros de apoyo.  
Ing. Blanco informa que se están capacitando en diseño y 
rediseño curricular. Sugiere alianza con el CATIE para que 
estudiantes estudien maestría.  
Se revisará convenio con CATIE y con la universidad de 
Guatemala donde tienen mucha experiencia con la 
agroforestería.  
También informan que tienen maestrías en posibilidad, una 
en manejo de cuencas hidrográficas, sobre la creación de la 
escuela mencionan que deben hacer el esfuerzo ya que fue 
aprobado desde el 2008. Al crear el tecnólogo y una 
maestría se conforma la escuela. 
 
Sobre el rediseño, el Ing. Vindel manifiesta que el curso 
sobre rediseño que están recibiendo tiene una duración 
desde febrero a julio del 2021, participan los ingenieros 
Julie Tom, Benjamín Blanco, Carlos Rivera, Lili Acosta, 
Carlos Vindel. Hay un programa con fechas ya establecidas 
para entregar avances y el documento final se espera 
entregar en julio, este documento también será entregado 
a Dirección. 
El Dr. Lino solicita que con el conocimiento que están 
adquiriendo también sea compartido para la creación del 
tecnólogo. También solicita para finales de marzo el 
informe de situación actual de la carrera de Ingeniería 
Forestal. 
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